

LE REVUEIL L'EUROPE

100, rue de Paris, Lille. — Téléphone : 471.50, 471.57, 471.58

LA PLUS FORTE VENTE DE LA REGION

42, boul. Haussmann, PARIS (9^e)

LE SENSATIONNEL SUCCÈS D'UNE FLOTTILLE DE SOUS-MARINS ALLEMANDS

Un convoi de 13 pétroliers américains coulé dans l'Atlantique

Ils transportaient 174.000 TONNES de carburants à destination de l'Afrique du Nord

Quartier Général du Fuehrer, 10. — Le Haut Commandement de la Wehrmacht communique :

L'action entreprise par une flottille de sous-marins allemands contre un convoi qui faisait route de la Trinité vers Gibraltar, a abouti à un succès complet.

La formation ennemie, puissamment escortée, comprenait exclusivement de gros pétroliers chargés de carburants pour l'Afrique du Nord. Au cours de combats épiques, 13 pétroliers, d'une capacité totale de 174.000 tonnes ont été coulés et trois autres torpillés. Le groupe de convoi a été entièrement détruit. La perte de sa cargaison, soit 174.000 tonnes de carburants, atteint gravement la conduite des opérations des Anglo-Américains en Afrique du Nord.

A peine l'arme sous-marine allemande s'est-elle publiée son bilan glorieux de l'année 1942, qu'une nouvelle émission spéciale a annoncé un nouveau succès. Le coup porté par nos sous-marins aura des répercussions sensibles pour un champ de bataille, pour lequel Londres et Washington se font actuellement beaucoup de soucis. L'ennemi a subi un échec qui a entraîné la perte d'un convoi chargé de carburants, faisant route de la Trinité à Gibraltar et comprenant 174.000 tonnes de carburants.

Les Britanniques ont prouvé avoir davantage que leurs amis français, le sens de la réalité. En effet, ces derniers jours et semaines, des hommes compétents ont

(Lire la suite en deuxième page)



Sous-marin allemand prêt à attaquer l'ennemi. (Ph. Graphopresse).

LA CHINE s'affranchit des chaînes de l'impérialisme anglo-saxon

Tokio, 10. — La déclaration de guerre de la Chine nationale aux Etats-Unis et à la Grande-Bretagne, dit une communication officielle publiée à Tokio, revêt une double signification :

1) Elle exprime la ferme intention des Chinois de partager les soucis et les joies de son puissant voisin allié, le Japon, de vivre et de mourir pour la cause commune, ainsi que de collaborer à l'instauration d'un ordre nouveau dans la sphère de prospérité Est-Asiatique, en observant les principes d'humanité et de justice que les forces victorieuses du Japon, de l'Allemagne, de l'Italie et des autres alliés feront ressusciter des cendres de l'ordre ancien après l'écrasement de l'impérialisme anglo-américain et du communisme international. En prenant part à la réalisation de cette œuvre, qui doit assurer l'établissement d'un paix durable, la Chine s'affranchit des chaînes que l'impérialisme anglo-américain séculaire lui avait imposées.

2) Elle donne officiellement une nouvelle définition des relations naturelles entre la Chine, le Japon et les puissances anglo-américaines, définition par laquelle le Japon est reconnu comme l'ami naturel de la Chine et les adversaires de l'axe sont considérés comme des ennemis naturels de la Chine et non comme des « amis traditionnels » sous le couvert desquels les Américains et les Anglais se sont implantés en Chine afin d'y poursuivre leur politique d'agression économique et politique. Aujourd'hui, l'axe, formé avec les puissances amies de l'Ouest, un front commun qui lutte pour la justice.

L'accord nippon-chinois a été signé samedi

Nankin, 10. — Le texte de la déclaration faite en commun sur la collaboration entre le Japon et la Chine nationale en vue de poursuivre cette guerre a été signé samedi dans la salle des cérémonies du gouvernement national par M. Wang Tchiang Wei, en sa qualité de

(Lire la suite en deuxième page)

LA RELÈVE

860 PRISONNIERS LIBÉRÉS SONT ARRIVÉS A COMPIÈGNE

Compiègne, 10. — 860 prisonniers sont arrivés ce matin à 11 h. en gare de Compiègne.

12 NOUVELLES USINES POUR LA FABRICATION DE L'ESSENCE ET DU CAOUTCHOUC SYNTHÉTIQUES MISES EN SERVICE EN ALLEMAGNE

Berlin, 10. — A la fin de l'année 1942, douze nouvelles usines ont été mises en service en Allemagne pour la fabrication de la benzine et du caoutchouc synthétiques.

Les travaux ont été réalisés par l'organisation Todt.

40.000 terrassiers, qui, jusqu'ici, avaient été affectés aux travaux de construction de ces usines, ont été de nouveau envoyés à l'Est, où ils contribueront à la reconstruction des installations de l'industrie lourde ukrainienne.

LES PRIX DES ALLUMETTES sont augmentés

Le J. O. du 6 février 1943 publie le décret du 26 octobre 1942 modifiant les prix de vente des allumettes :

Voici ces nouveaux prix dont la date d'application est fixée au 11 janvier 1943 :

Petite section. Boîte ouïssée en bois, de 50 allumettes : 1 fr. Boîte de luxe revêtue de vignettes illustrées : 1 fr. 20.

Moyenne section. Boîte ouïssée en bois, de 50 allumettes : 450.

Grande section. Boîte ouïssée en bois, de 50 allumettes : 1.50.

LES AMÉRICAINS débarquent dans l'île de Chypre

Beyrouth, 10. — Un contingent de troupes américaines est débarqué dans l'île de Chypre. On fait remarquer que c'est la première fois et que jusqu'à présent, cette île n'était occupée que par des soldats britanniques.

La main-mise des États-Unis sur les Indes

Genève, 10. — On mande de New-York :

A son arrivée à la Nouvelle-Delhi, M. William Phillips, ancien ambassadeur des États-Unis en Italie, et envoyé personnel de Roosevelt aux Indes, a déclaré qu'il comptait rencontrer des représentants de tous les partis politiques de l'Inde. Il a ajouté qu'il envisageait d'étudier la situation dans le pays et de se consacrer à la coordination de différents services américains établis aux Indes.

L'AVIATION ITALIENNE a bombardé Maison-Blanche et Bougie

DE GRANDS INCENDIES ONT ÉTÉ CONSTATÉS DANS LE PORT D'ALGER

Rome, 10. — Le Haut Commandement de l'armée italienne communique :

La situation atmosphérique s'étant encore empirée, les opérations militaires sur les fronts africains en ont été sensiblement réduites. Notre aviation a efficacement bombardé l'aérodrome de la Maison-Blanche et les ports de Bougie et d'Alger. De grands incendies ont été constatés dans le port d'Alger.

Les avions allemands ont obtenu de bons résultats en bombardant des rassemblements de troupes et de véhicules en Tunisie. De nombreux véhicules ont été incendiés et anéantis. Deux appareils ennemis ont été descendus par nos avions de chasse. Un de nos avions n'est pas rentré à sa base.

Quartier Général du Fuehrer, 10. — Le Haut Commandement de la Wehrmacht communique :

En Afrique du Nord, à la suite des conditions atmosphériques défavorables, on ne signale aucune opération importante. La Luftwaffe a harcelé des convois et des forces motorisées de l'adversaire.

Les Américains ne cachent plus leurs buts en Afrique du Nord

Vichy, 10. — L'ambassadeur américain à Alger, déclare au représentant des « Dernières Nouvelles » d'Alger :

« Les Américains étudient en ce moment les moyens d'exploiter au plus vite les ressources de l'Afrique occidentale ».

L'agence OI fait remarquer que cette main-mise des Américains sur les positions stratégiques et économiques les plus avantageuses de l'Afrique équatoriale, oppose un cruel démenti aux affirmations du gouverneur Boisson « qu'aucun étranger ne mettrait le pied en A.O.F. ».

« PANNE » D'ESSENCE...

Le trafic automobile sévèrement contrôlé aux États-Unis

Amsterdam, 10. — On mande de New-York à l'« United Press » que dans les Etats de New-York, de New-Jersey et de Delaware, ainsi qu'à Washington, un contrôle très sévère est exercé sur le trafic automobile qui, depuis quelque temps, est soumis à de sévères restrictions. C'est ainsi, ajoute-t-on, que dimanche on n'apercevait que de très rares automobiles dans les rues de New-York.

Giraud essaie de s'esquiver

Berlin, 10. — D'après certains journaux suédois, « Reuter » aurait communiqué qu'aucune confirmation n'existe pour une rencontre de Giraud et de De Gaulle à fin janvier. Le général De Gaulle n'a encore reçu aucune lettre de Giraud dans laquelle ce dernier exprime le souhait de rencontrer de Gaulle ce mois-ci.



Char soviétique allemand à la recherche de l'ennemi. (Ph. Sado).

LES VŒUX DE NOUVELLE ANNÉE DU D^r LEY AUX TRAVAILLEURS FRANÇAIS EN ALLEMAGNE

« Vous servez par votre travail notre lutte pour la sécurité de l'Europe... »

...et vous aidez à jeter des ponts entre nos deux peuples ».

Paris, 10. — Le Centre d'Information du Travail français en Allemagne communique :

A l'occasion de la nouvelle année, le Dr Robert Ley, chef du front du travail, vient d'adresser le message suivant aux Français travaillant en Allemagne :

« Ouvriers et ouvrières français en Allemagne. Pendant cette année 1943, qui se termine, vous avez avec les autres travailleurs des autres peuples européens travaillé assidûment et inlassablement. Votre labeur a servi à protéger l'Europe contre les hordes de Bolchevistes sans culture et contre les plans de famine du capitalisme judéo-anglo-américain.

Par votre tenue et votre discipline, ainsi que par votre rendement, vous vous êtes acquis des droits à la reconnaissance des ouvriers et des dirigeants allemands. Je vous remercie pour la volonté de travail dont vous avez fait preuve et je suis convaincu que, non seulement, vous servez par votre travail notre lutte pour la paix et la sécurité de l'Europe et que vous aidez à jeter des ponts entre nos deux peuples, mais encore que vous tendez à votre pays, et à son avenir, les plus grands services.

En travaillant en Allemagne, vous avez dû accepter des difficultés et des désagréments personnels. Beaucoup de ces ennuis que je connais sont dus à la guerre et, malgré toute notre bonne volonté, nous ne pouvons toujours y remédier. Le front du travail allemand développera cependant de concert avec les services créés par notre gouvernement, les institutions sociales et culturelles fondées pour vous, afin de faciliter votre travail et votre séjour en Allemagne.

En 1943, continuez à vaquer inlassablement à votre travail comme vous l'avez fait jusqu'ici et soyez persuadés qu'ainsi vous combatarez, tout comme les soldats de votre Légion, pour le salut de la civilisation européenne et pour rapprocher nos peuples de l'heure de la paix ».

Ce message, ces paroles simples et profondément vraies, trouveront parmi les travailleurs français en Allemagne et leurs familles en France, tout l'écho qu'elles méritent.

Après six semaines de combats acharnés, le point d'appui de Vielikie-Louki a été dégagé

Les Soviétiques ont perdu 50 à 80 % de leurs effectifs et 300 chars sont restés sur le terrain

Quartier Général du Fuehrer, 10. — Le Haut Commandement de la Wehrmacht communique :

La bataille défensive dans le secteur sud du front de l'Est se poursuit avec la même violence. Toutes les attaques de l'ennemi ont été repoussées. Au cours de ces opérations et de contre-attaques déchaînées par les troupes allemandes, 28 chars ennemis ont été détruits. Coopérant avec de puissantes forces aériennes, des formations d'infanterie et de chars ont délogé de nombreuses localités sur un point, elles ont anéanti un régiment de bolchevistes.

A Stalingrad, activité de patrouilles d'ordre local. Des sauteurs ont descendu, sans subir eux-mêmes aucune perte, douze avions soviétiques.

Dans le secteur central, des groupes de combat d'une division d'infanterie ont pris d'assaut 78 positions de combat et ont anéanti leurs nombreux occupants. La garnison de Vielikie-Louki a opposé, à nouveau, au cours de la journée d'hier, une résistance héroïque aux puissants assauts bolchevistes.

De nouvelles attaques soviétiques au sud-est de la ligne se sont déroulées après une lutte acharnée et la perte de 17 tanks ennemis. Des tentatives de dégagement faites de nuit par un groupe de combat ennemi ont été neutralisées avec des pertes sanglantes pour les Soviétiques.

Sur le front de l'Océan Glacial Arctique, la Luftwaffe a poursuivi la destruction d'importantes installations de chemin de fer de Mourmansk. En combats aériens, 5 appareils ennemis ont été descendus sans aucune perte pour nous.

LES EMBARRAS du Président Roosevelt

L'ANNONCE d'un message lequel Roosevelt assurait le peuple qu'il ne prendrait jamais la responsabilité d'envoyer des soldats yankees sur les territoires extérieurs. A ce moment-là, le fait que Roosevelt s'est abstenu de parler sur les points les plus intéressants de la situation présente. Son discours, par ailleurs, est un des plus mauvais qu'il a prononcés jusqu'à présent. Il n'a eu aucun particulier écho ni dans la presse anglaise ni même dans la presse américaine et cela est assez symptomatique.

On attendait un message fort, respirant la santé et l'optimisme. On a entendu une suite de déceptions, de restrictions et les espoirs qu'a formulés le président pour 1943 n'ont guère pallié la gêne produite par la première partie du discours.

Ce message donne, en bloc, l'impression que l'Amérique, après une année de guerre sévèrement, est déjà fatiguée par l'effort qu'elle a dû faire. Il est vrai que cette année a été terrible pour elle, car quand Roosevelt vient nous parler de l'héroïsme de ses soldats il semble oublier que ses troupes ont été chassées de manière façon de toutes les positions qu'elles occupent en Extrême-Orient.

Le soldat américain n'a pas jusqu'à présent, donné l'impression qu'il était un héros se faisant tuer sur place plutôt que d'abandonner la position et quand Roosevelt soutient le contraire, personne ne peut ajouter foi à sa parole.

De plus, nombreux sont les Américains qui, écoutant le message présidentiel, se rappellent un autre discours prononcé quelques jours avant les dernières élections à la présidence et dans

lequel Roosevelt assurait le peuple qu'il ne prendrait jamais la responsabilité d'envoyer des soldats yankees sur les territoires extérieurs. A ce moment-là, le fait que Roosevelt s'est abstenu de parler sur les points les plus intéressants de la situation présente. Son discours, par ailleurs, est un des plus mauvais qu'il a prononcés jusqu'à présent. Il n'a eu aucun particulier écho ni dans la presse anglaise ni même dans la presse américaine et cela est assez symptomatique.

On attendait un message fort, respirant la santé et l'optimisme. On a entendu une suite de déceptions, de restrictions et les espoirs qu'a formulés le président pour 1943 n'ont guère pallié la gêne produite par la première partie du discours.

Ce message donne, en bloc, l'impression que l'Amérique, après une année de guerre sévèrement, est déjà fatiguée par l'effort qu'elle a dû faire. Il est vrai que cette année a été terrible pour elle, car quand Roosevelt vient nous parler de l'héroïsme de ses soldats il semble oublier que ses troupes ont été chassées de manière façon de toutes les positions qu'elles occupent en Extrême-Orient.

Le soldat américain n'a pas jusqu'à présent, donné l'impression qu'il était un héros se faisant tuer sur place plutôt que d'abandonner la position et quand Roosevelt soutient le contraire, personne ne peut ajouter foi à sa parole.

De plus, nombreux sont les Américains qui, écoutant le message présidentiel, se rappellent un autre discours prononcé quelques jours avant les dernières élections à la présidence et dans lequel Roosevelt assurait le peuple qu'il ne prendrait jamais la responsabilité d'envoyer des soldats yankees sur les territoires extérieurs.

On attendait un message fort, respirant la santé et l'optimisme. On a entendu une suite de déceptions, de restrictions et les espoirs qu'a formulés le président pour 1943 n'ont guère pallié la gêne produite par la première partie du discours.

LA CRIMINALITÉ INFANTILE plaie sans remède aux États-Unis

DES FILLETTES DE 12 A 15 ANS SUIVENT LES TROUPES DANS LEURS DÉPLACEMENTS

Lisbonne, 10. — L'hebdomadaire « News-Week » étudie le problème de l'augmentation des crimes commis par les enfants aux États-Unis. Toutes les autorités interrogées par la revue déclarent que l'augmentation de la criminalité s'explique par les conditions créées par la guerre.

« Fillettes de la Victoire »

« La situation est analogue dans toutes les grandes villes, où le nombre des crimes commis par des enfants augmente d'une façon effrayante. Il s'agit de vols avec ou

quatorze de 14 ans, cinq de 13 ans et un de 12 ans, deux de 11 ans et de 10 ans. Ces enfants avaient commis une longue série de cambriolages pendant les derniers mois.

Raid nippon contre l'aérodrome de Kunming

16 appareils américains y ont été détruits

Changhaï, 10. — Le porte-parole de l'aviation japonaise a annoncé que l'aviation américaine en Chine s'était retirée à l'intérieur du pays et qu'elle avait établi ses quartiers à Kunming. L'aviation japonaise mettant à profit la concentration des forces aériennes ennemies à Kunming, a exécuté un raid massif contre l'aérodrome local, détruisant 16 appareils et endommageant gravement 7 autres. Le porte-parole évalue à 100 chasseurs et 50 bombardiers les forces américaines stationnées en Chine alors que Tchoung-King dispose d'environ 70 avions de chasse, la plupart de type démodés qui seraient spécialement chargés de protéger Tchoung-King et Tchengu.

La famine aux Indes

Stockholm, 10. — On mande de la Nouvelle-Delhi au service d'Informations britanniques :

Une pénurie de vivres menace la province de Bombay et prend rapidement les proportions d'une véritable famine. Le gouvernement hindou aurait décidé d'acheter et de distribuer à Bombay les excédents de vivres et de blé se trouvant au Pundjab.

Un nouvel accord germano-turc

Ankara, 10. — Le gouvernement turc vient de signer un nouvel accord avec l'Allemagne attribuant au Reich un pourcentage considérable de chromes de Turquie.

Pourquoi pas avec la fortune juive ?

Le déficit budgétaire a rendu nécessaire un accroissement des recettes fiscales.

LES CONTRIBUABLES PAIERONT.

Ils paieront, alors que SIX CENT MILLIARDS de BIENS JUIFS demeurent inutilisés.

Il faut payer la note de la guerre et de la dette.

De la guerre juive, de la dette juive ?

LE BOMBARDEMENT des populations civiles coûte cher aux Anglais

Quartier Général du Fuehrer, 10. — Le Haut Commandement de la Wehrmacht communique :

Tard dans la soirée de samedi, des avions britanniques ont attaqué l'Allemagne de l'Ouest. La population civile a subi des pertes. Cinq des appareils assaillants ont été abattus. De plus, l'ennemi a perdu trois appareils au-dessus des côtes de la Manche.

Berlin, 10. — Samedi, dans la soirée, des bombardiers britanniques ont fait une incursion au-dessus du nord-ouest de l'Allemagne.

Des bombes explosives et incendiaires ont causé des dégâts aux bâtiments des quartiers habités de quelques localités. La population civile a subi des pertes. Selon les informations dont on dispose à l'heure actuelle, l'aviation de chasse et la D.C.A. ont abattu 5 bombardiers ennemis.